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8月2日上午袁野千船联动 治塑海
洋冶中国舟山渊普陀冤首届海洋生物多
样性保护志愿大行动在沈家门渔港启

动遥在接下来的一个月时间里袁千余名
志愿者将在普陀岸线海域开展垃圾清
理工作袁 并通过宣教活动号召广大渔
民群众积极参与到海洋塑料垃圾清理

行动中来 渊据 叶舟山日报曳8月3日报
道冤遥 推进垃圾治理向大海延伸袁这是
创建更高水平文明城市的新领域袁也
是打造美丽海岛的升级版袁 普陀的大
行动为全市打了前站遥
海洋垃圾是全球性的治理难题袁

随洋流漂浮的各种垃圾尧 尤其是不可

降解的塑料垃圾袁 不仅大煞风景还污
染海洋袁给海洋生物造成了严重危害遥
作为海洋城市袁 既是垃圾落海的源头
之一袁也无疑是野公地悲剧冶的直接受
害者袁 理当通过海陆并举的有效治理
为大海保洁净尧 为海岛添美丽遥 普陀
野百长共治尧千船联动尧万员协同冶的志
愿大行动袁 凝聚着全社会维护海上绿
水青山的广泛共识和坚强决心袁野垃圾
不落海冶治理成效值得期待遥
相比于野垃圾不落地冶袁野垃圾不落

海冶的治理难度显然更大遥茫茫大海上
既没有垃圾桶尧又没有监控探头袁而垃
圾排海又是海上生活由来已久的习惯
做法袁 动员各类船只的船员特别是广
大渔民自觉做到把垃圾带上岸袁 显然

是件难事遥同时袁要让市民和游客不往
海里扔垃圾袁也同样不容易遥
好在袁 渔民对海上垃圾的危害深

有感触袁 经过几年创城我市广大民众
的文明素养更有了显著提升袁各地野全
民清洁日冶野全民掸尘冶等活动也积累了
大规模动员志愿力量的经验遥 在普陀袁
净海净滩行动早已在悄然进行袁越来越
多的渔船也开始践行野垃圾不落海冶袁出
现了渔民尧渔嫂接力处理海上垃圾的感
人场景遥 正因有了扎实的社会基础袁开
展更大规模的 野千船联动 治塑海洋冶
大行动才可谓顺理成章尧顺势而为遥
活动有期袁治理无期遥 普陀开展这

场海洋生物多样性保护志愿大行动袁
拉开了海上垃圾常态治理的序幕袁宣

传发动尧建章立制尧组织巡查尧落实回
收等各项工作都要立足于长效机制建
设遥特别是袁针对渔船出海周期变长的
实际情况袁要结合野引领渔船冶建设袁为
渔船量身定制垃圾分类处理尧 密闭储
存的专用设施袁 让渔民可以轻松做到
野垃圾不落海冶遥
垃圾不落海袁海岛更美丽遥 野千船

联动 治塑海洋冶中国舟山渊普陀冤首
届海洋生物多样性保护志愿大行动必
将让港口尧岸线尧滩涂焕然一新袁营造
出更加赏心悦目的海岛生活尧 旅游环
境袁 并激发广大民众参与海洋生态保
护的热情遥人人做到敬畏大海尧呵护大
海袁野垃圾不落海冶 的全民自觉终将生
成一道靓丽的海上风景线遥

叶舟山日报 曳8月 1日头版头条以
叶多方共建交友圈 增进员工归属感曳
为题袁 报道了来自市民政局的助企服
务员通过联络多家兴趣协会尧 社会组
织袁 形成一份 叶企业员工交友活动方
案曳袁帮助中船渊浙江冤海洋科技有限公
司的年轻员工交友联谊尧 融入社会的
做法袁读了让人深受启发遥人才是经济
社会发展的第一资源袁 全社会就是要
从方方面面尧点点滴滴做起袁切实优化
引才留才的软环境袁 让来自五湖四海
的各类人才产生归属感袁获得幸福感袁
进而落地生根尧开枝散叶袁成为地地道
道的舟山人遥

提升硬环境 决胜软环境

毋庸置疑袁 引才留才既要提升硬
环境袁 又要优化软环境袁 两者不可偏
废遥但时至今日袁恐怕软环境更是决胜
因素遥 这是因为袁经过多年的努力袁舟
山的城市功能日趋完善袁 并正在变得
越来越好遥与一线大城市相比袁既有无
与伦比的优势渊比如清新的空气尧宜居
的环境冤袁又有难以赶超的差距渊比如
高等院校尧 科研机构的层次和数量冤遥
在这种现实情况下袁 提升空间最大的
是软环境袁 从而成为引才留才的决胜
因素遥
中船渊浙江冤海洋科技有限公司是

一家科技型企业袁 近几年有不少员工
在工作了一两年后就辞职离开了袁最
近甚至有不少半年就走了袁 这很让企

业负责人头疼遥其实袁这种跳槽现象在
大城市也同样司空见惯遥有观点认为袁
越是高学历人才袁 在刚开始工作的头
几年越会通过跳槽来选择最适合自己

的工作遥不像农民工袁只要对薪水满意
就不容易跳槽遥 中船海洋成立5年多
来袁 从最初的3人发展到如今的70人袁
从总体上说引才留才是成功的遥
但是袁 年轻人频繁跳槽也不同程

度地暴露出留人环境的缺陷遥 据公司
方调查袁离职员工对薪资待遇尧住房条
件和工作内容大都较为满意袁 但人际
交往和野家冶的归属感则相对缺失遥 野特
别是一些比较内向的耶工科男爷袁在一
个陌生的城市里确实会有些孤独感遥 冶
这似乎意味着袁 导致引力缺失的更是
软环境遥
这种情况大概符合很多外来人才

的想法院舟山的城市环境总体不错袁虽
然地处海岛但交通也越来越方便袁只
要有一份理想的工作尧 一个温暖的圈
子袁完全值得留下来遥 事实上袁一旦成
家立业有了朋友圈袁 新老舟山人普遍
具有较强的归属感遥这表明袁在提升引
才留才硬环境的同时袁 还须在优化软
环境上多花力气遥

打造朋友圈 消除孤独感

舟山的软环境总体是令人满意
度袁比如民风淳朴尧治安良好等等遥 而
且袁 舟山向来具有海纳百川的地域和
文化特征袁外来人才普遍受到尊重袁而
绝不至于被另眼看待遥因此袁优化软环
境袁更需要以问题为导向袁在促进新老

舟山人融合上多下功夫遥 就像助企服
务员那样袁 通过打造朋友圈来消除外
来人才的孤独感遥

助企服务员奔波于市委人才办尧
市总工会尧团市委和市妇联等单位之
间 袁 试图把多个部门的资源统筹起
来袁为企业员工举办一些交流联谊活
动遥 并且借助一些兴趣协会尧社会组
织的力量袁 帮助年轻人通过篮球尧足
球 尧 钓鱼等共同的兴趣爱好结交朋
友尧融入舟山遥 这样的想法袁显然是切
合实际的遥
物以类聚尧人以群分袁让外来人才

及时融入到有共同兴趣爱好的人群中

去袁不但能够丰富业余生活袁还能广交
朋友遥外地员工之所以难免孤独袁多半
是因为身边既没有亲人尧又没有朋友遥
以兴趣爱好为媒介建立朋友圈袁 这是
融入社会的开始遥 先有趣味相投的玩
友袁后有志同道合的挚友袁乃至两情相
悦的恋人袁 一切美好接踵而至袁野他乡
胜故乡冶的归属感尧获得感自然就会不
断滋生遥
因此袁相关部门尧群团组织袁以及

各类兴趣协会尧社会组织袁都应该拓宽
视野袁多与外地员工集聚的企业互动袁
多从外来人才中发现 野沉默的高手冶袁
让新老舟山人充分互动起来尧 融合起
来遥如此袁被称为野陌生人社会冶的城市
社会就会逐渐变得富有亲和力遥

拆除篱笆墙 增强开放度

除了需要朋友圈袁 外来人才还非
常看重一座城市的文化气息和学术氛

围遥 一些高学历人才之所以不愿离开
大城市袁 并非向往高楼大厦尧 灯红酒
绿袁而是舍不下专业所需的科研条件尧
学习机会袁 担心到了中小城市会因无
法野充电冶而日渐平庸遥不过袁这也不是
绝对的遥 从总体上说袁 无论是高等院
校尧科研机构还是文化场所袁舟山都难
以与大城市相媲美遥虽然如此袁但只要
在现有条件下努力优化软环境袁 完全
可以更好地满足各类人才的需求遥
就拿高校来说袁围墙高垒尧门卫森

严袁教学资源就无法让社会充分共享遥
如今推崇的校企合作袁 也多半是让学
生走进企业接受实践锻炼袁 而极少是
打开校门欢迎企业员工进大学 野回
炉冶遥如能拆除篱笆墙尧增强开放度袁让
大家都能方便地进入校园聆听学术讲
座袁查阅图书资料袁甚至借用实验室袁
大学的公共属性就能充分彰显出来遥
同样的道理袁假如更多的学术机构尧文
化场所都能敞开大门袁 城市的整体学
术氛围完全有望硬件不足软件补袁让
各类人才如鱼得水遥
拆除篱笆墙袁增强开放度袁还应尽

力落实好同城待遇遥 如今企业用人制
度越来越灵活袁 是否户籍意义上的舟
山人并不影响员工身份遥那么袁作为城
市是否同样可以 野英雄不问出处冶袁对
在舟山工作的各类人才一视同仁钥 比
如袁能否降低市民卡的持有门槛袁让更
多外来人才享受舟山市民的同等待
遇钥果能如此袁引才用才的软环境就会
越来越好袁 企业员工的归属感也会越
来越强遥

日前袁 位于六横峧头的舟山豪城窑
海悦澜庭项目主体建设已全部完成结
顶袁这是全市首个引入野三联供冶设施
的绿色住宅项目渊据叶舟山日报曳8月1
日报道冤遥 届时袁 这个由13栋高层住宅
及相关配套用房组成的小区将实行24
小时集中供暖尧供冷尧供热水遥 要不是
亲身感受这些年海岛振兴带来的沧桑
巨变袁 很多人恐怕很难想像这样的品
质小区能出现在海岛上遥
空调虽然已经普及袁 但人们还是

向往更省钱尧更环保的供暖供冷方式遥
特别是袁北方家家户户有暖气袁让南方
的冬天显得更野冷冶袁也让南方城市盼
野暖冶心切遥 可是袁基础设施建设牵一
发而动全身袁 南方供暖谈何容易遥 海
岛向来被认为是 野八月十六吃月饼冶袁
如今却能尝鲜野三联供冶袁着实令人刮
目相看遥
如今的六横已发展成为能源岛袁这

是野三联供冶的底气所在遥 将浙能电厂
发电的野余热冶转化为野三联供冶袁不仅
能有效实现节能减排袁 还能让当地居
民蹭凉蹭暖袁实可谓两全其美遥 这也说
明袁 引进重大项目尧 致力经济发展袁美
丽海岛完全可以后来居上遥
最近几年袁 我市海洋经济快速发

展袁传统产业求新求变尧新兴产业野无
中生有冶袁美丽海岛发生了翻天覆地的
变化袁 各种惊喜一直都在发生遥 就拿
寻医问药来说袁 海岛居民一直有苦难
言袁 得了疑难重症更免不了要跑大城
市遥 而眼下不仅家门口就医条件日渐
改善袁野共富方舟冶 还载着专家医生尧
医疗设备定期送医上岛袁 让普陀诸多
小岛上的居民足不出岛就可享受高端

医疗遥
可以相信袁随着野小岛你好冶海岛共

富行动的全面展开袁 后来居上的惊喜
必将不断发生遥 当然袁海岛振兴尧百姓
共富不可能是天上掉馅饼遥 撸起袖子
加油干袁美丽海岛才能越来越好遥


